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5消防工會籲選支持扶危者
批拉布議員削消防開支害市民 冀會員用票導港回正軌

香港文匯報訊（記者 文

森）消防處5個工會，包括香

港消防主任協會、香港消防處

救護主任協會、香港消防處職

工總會、香港消防處救護員會

及香港消防控制組職員會，昨

日發聯署聲明，指有部分立法

會議員作出無理的聲稱和舉

措，影響消防人員的救援工

作，呼籲各會員在9月4日的

立法會選舉投票日，「積極行

使我們的公民權利，投票給支

持消防及救護工作、維護香港

社會繁榮安定的立法會候選

人。」

香港島候選名單：
張國鈞、郭偉強、葉劉淑儀、黃梓謙、劉嘉鴻、
何秀蘭、詹培忠、羅冠聰、沈志超、王維基、
徐子見、司馬文、許智峯、陳淑莊、鄭錦滿

新界東候選名單：
陳克勤、葛珮帆、鄧家彪、容海恩、李梓敬、
林卓廷、鄭家富、方國珊、張超雄、范國威、
侯志強、楊岳橋、梁國雄、陳志全、麥嘉、
李偲嫣、廖添誠、陳云根、陳玉娥、黃琛喻、
梁金成、梁頌恆

消防處5個工會在聯署聲明中指，消防
人員投身消防處工作，以救急扶危、

為民解困為己任。消防處作為緊急救援部
隊，是香港社會面對災難時最可信賴的力
量。
近年香港社會政局紛亂、多項經濟及民生
發展滯後，公職人員執法時經常面對挑戰，
日常工作亦備受無比壓力。

拉倒新消防法案 浪費人力物力
他們不點名批評，有部分立法會議員作出
無理的聲稱和舉措，罔顧市民之安危，直接
影響到消防處人員的工作，為有效執行救援
行動及執法帶來障礙。
其中着手草擬歷時多年的新消防法案，也
因此而最終要從頭再做，白白浪費了多年的
光陰、人力和物力。
聲明提醒，每人手上的兩票，足以影響選
舉結果。「請不用猶疑，大家一起踴躍投
票，讓香港社會重回健康發展之路，為年青

一代開創美好將來。」
香港消防主任協會主席楊儉生在接受本報
查詢時表示，「無理的聲稱和舉措」是指提
出要求刪減處方撥款的修訂，同時不點名批
評提出修訂的議員不理性，因為他們對所有
政府部門的開支都提出類似要求。
楊儉生認為若對政府不滿，可用另一方式
提出，又指那些議員未必存心阻止處方服
務，但如果修訂不幸通過的話，客觀地是影
響了消防服務，「緊急服務唔可能無，一天
都不能少。」

「人力」社民連工黨提削開支
在立法會審議今年度財政預算案時，「人
民力量」議員陳志全、社民連議員梁國雄及
工黨議員李卓人提出修訂，要削減消防處運
作開支、削減個人薪酬全年開支，及削減更
換和購置的消防車輛等開支。
5個消防員工會當時發表聲明，批評這些
修訂倘獲通過，將令消防處無法運作，等同

取消消防處的滅火、救援和緊急救護服務，
令市民生命財產受到極大威脅。最後，這些
修訂在建制派議員反對下全數被否決。
不過，《2015 年消防（修訂）條例草

案》就因反對派議員拉布而未能在本屆立法
會年度通過，令加強消防安全的時間表大大
延後，影響廣大市民安危。

旺暴縱火者阻消防滅火
在旺角暴亂期間，旺角有22處起火，大
多數由示威者燒垃圾及雜物引起，有人甚至
縱火焚燒石油氣的士，幸未發生爆炸。
另一宗則懷疑有人用煤油等助燃劑縱火，
令火勢猛烈，燃燒超過1個小時，火焰高達
10米，濃煙升到20米高上空。火勢險波及
附近民居，消防需改用泡沫劑救火。
在其中11宗火警，示威者阻礙消防員滅
火，更向消防員投擲磚頭及玻璃樽、將磚
頭卡在消防車的車輪、喝罵阻止消防員
等。

香港文匯報訊（記者 文森）民生無小事。交通對普
羅市民而言，是一個非常重要的課題。立法會港島區
候選人民建聯副主席張國鈞，早前貼心地透過社交媒
體提醒市民，由即日起，「柴灣一程巴士直達西環不
再是夢」，直達巴士服務將為居民帶來不少方便。
張國鈞近日在其facebook專頁貼上一張由貓咪作主

角的照片，將貓的背部當作港島北面的海岸線，以有
趣的演繹方法，提醒大家一個好消息：早上上班時間
新巴將設88X線，提供由小西灣藍灣半島直達堅尼地
城卑路乍灣的巴士服務。他更指，乘巴士前往西區，
可能比搭港鐵的時間更快。
他又在帖內標註指出，居民有權選擇搭巴士，有關
路線的運作會在三個月後進行檢討，而他會繼續跟進
東區的巴士服務。

國鈞報喜：88X柴灣直達西環

■張國鈞以「喵星人」圖介紹柴灣至西環巴士路線。
fb圖片

香港文匯報訊（記者 文森）本着「與市民同心，與社會同
步」宗旨的工聯會，選戰期間仍不忘基層市民的需求。工聯
會港島區立法會候選人郭偉強昨日在其facebook專頁上連發
多個帖文，表達他關注「哮喘豬」事件及教育政策，並期望特
區政府能檢討及完善有關政策。
郭偉強在fb指出，「哮喘豬」運港事件引起全城關注，特
區政府早前發表的報告，不排除豬隻於運送途中或屠宰前被
落藥。他認為，不論豬隻是在內地農場或是運港途中落藥，
只要本港的檢驗工作做好，便不會令有問題豬隻流出市面。
他續說，自己早前聯同販商代表與食物及衛生局開會，指
要堵塞把關機制漏洞，而首要工作是要挽回市民信心，如現
時每40隻內地豬只抽檢1隻，遠少於本地豬每5隻抽檢1隻
的機制，建議港府要盡快檢討機制，讓市民可吃得安心。
9月開學在即，課本與教材費用令基層市民「頭痛」，郭
偉強在另一帖文中提到，雖然現時教育局分階段推動「課

本、教材和學材分拆訂價」政策，旨在避免課本與教材綑綁
銷售，減輕家長負擔，但書價卻未見下跌，局方或需檢討政
策。

倡電子學習減家長負擔
他指出，香港往後將推動電子學習，當中尤以「電子教科

書」至關重要，既可減低家長負擔，亦可令學童更易接觸更
多新知識，「絕對可治標又治本。」
為了與年輕的選民「同聲同氣」，郭偉強緊貼網上潮流，在

另一帖引用了潮語「仙氣」來比喻其拍檔、排在其名單第二位
的工聯會理事長吳秋北。
他說，不少市民都認為吳秋北溫文儒雅，一臉仙風道骨，

與工人的形象不太相符，但其實工聯會為工人、市民開設不
少文藝課程，令普羅大眾可以陶冶性情，又笑說：「相信日
子有功，大家都能夠煉出一股仙氣。」 ■郭偉強現身街市與小商戶打招呼。 fb圖片

偉強促檢討豬隻把關安民心

香港文匯報訊（記者 文森）正為爭取連任立法會港
島區直選議席而每天辛勤進行選舉工程的新民黨主席葉
劉淑儀，病了近三星期後，終於因持續發燒，身體內病
毒尚未清走，被醫生建議入院休息。她雖擔心選舉工
作，但為身體着想同意入院休養，她只希望休息過後能
及早返回崗位，預備9月4日的選舉。
葉劉淑儀昨日在其facebook專頁發帖指出，自從本

月3日發病，咳嗽一直未好。其間她不斷覆診，吃過抗
生素及類固醇，但病況仍未好轉。這幾天頭重重，咳嗽
更比之前嚴重。昨天中午她往覆診，兼且要照肺。
葉太引述醫生指，雖然她的肺部沒有問題，但持續
發燒，身體內病毒尚未清走，故建議她入院休息。她坦
言，聽完後有點激動，因很擔心餘下的選舉工作，但這
位醫生照顧了她十多年，明白醫生也是為她的身體着
想，於是同意入院。

團隊與榮欣 頂用分重擔
她續說，其女兒葉榮欣和同事都說她太過操勞，從

晨早到夜晚，好天曬落雨淋，又冷又熱，一星期工作足
足七天，紛紛着她多點休息。不過幸好她有很好的團
隊，能為她分擔繁重的選舉工作，故希望休息過後，能
及早返回崗位，預備選舉。
葉太的選舉工作繁忙，榮欣其實也幫了她很大忙。

她早前以《兩個女兒》為題發帖說，上星期獲邀出席王
仁曼芭蕾舞學校舉行的表演，當晚負責招待她的，是王
仁曼校長的女兒陳靜儀。她見陳代替其母在場內打點一
切，指揮若定，連芭蕾舞學校的日常校務亦由陳負責，

而且打理得井井有條，坦言非常令人稱羨。
葉太說，榮欣在今次選舉工程中，一直從旁協助

她。除了負責日常的宣傳工作外，更重要是為她減壓，
令她可在繁重的工作當中放鬆一下。女兒更與她和義工
們到中西區拉票，於午膳時間一起到中環一家著名酒樓
飲茶吃點心，坦言過了一個既充實又愉快的早上。

向葉準師傅賀壽 女兒盼拜師
葉太日前發出另一帖子，是她向葉準師傅賀壽的情
況。原來兩人既「同村」亦「同邨」；「同村」是因他
倆都是佛山南海羅村人，而「同邨」則是因她曾在西貢
區居住，經常到葉師傅居住的坪石邨買餸及日用品。那
時葉師傅看見她拖着年紀還小的榮欣，所以近來常告訴
她，要她帶榮欣去與他見面。
葉太說，早前她趁着葉師傅九十有二華誕，便帶同

榮欣一起到酒樓向他賀壽。當晚壽宴筵開65席，全場
爆滿，門徒來自世界各地，包括澳洲、北京及珠三角各
大城市等，十分熱鬧，可見葉師傅把詠春帶到全世界，
將這門武術弘揚天下。
連榮欣也表示對詠春興趣甚濃，有機會的話，要跟
葉師傅拜師學藝呢！

抱恙打選戰 葉太捱到入院

■消防處5個工會發聯
署聲明，呼籲會員在立
法會選舉積極投票。

■葉太向
葉準師傅
賀壽。

fb圖片

巴西里約奧運剛剛閉幕，國家隊金牌運
動員隨即應邀於本周六訪港三日，三項公
眾活動的門票昨日早上發售，吸引眾多市
民排隊購買，門票僅兩小時已售罄，盛況
一如往年。事實勝於雄辯，儘管當前有極
少數人在散佈「港獨」夢囈，但絕大多數
香港市民還是滿懷家國情懷，以身為中國
人為榮，對中國奧運健兒取得佳績與有榮
焉，這種正能量，正是香港人團結奮發，
創造輝煌的精神動力。

中國奧運金牌運動員訪港是一項「傳
統」項目。2008年北京奧運和2012年倫敦
奧運閉幕後，中國金牌運動員同樣受邀訪
港，成為兩地體育運動交流的盛事，也足
見中央對香港的重視。每一次中國奧運金
牌運動員訪港，都掀起全港市民關注、歡
呼、欣賞的熱潮。

市民熱切期待與金牌運動員零距離接觸
交流，感受運動員奮發拚搏的精神，傳遞
積極向上的正能量。有排隊購票的家長
說，打算帶同子女一同欣賞金牌運動員的
表演，希望子女能夠從運動員身上學習做
人做事需要堅持和付出的道理。運動員獲
得佳績背後，充滿艱辛和汗水，金牌選手
展示的是堅韌不拔和踏實苦幹的精神，與
香港賴以成功的獅子山下精神一脈相承。
金牌選手訪港，正正可以鼓勵香港年輕人
自強不息、永不言敗，向着更高、更強、

更遠的人生目標不懈努力。
中國奧運金牌選手訪港，也是一次生動

活潑的國民教育。為國家榮譽而戰，為自
己國家出力、喝彩，是每一個國家國民發
自內心的選擇。過去半個月，每當國家隊
選手在里約奪金，國歌奏起時，港人同聲
喝彩、熱淚盈眶；目睹國家隊受挫時，港
人也同聲歎息、捏一把汗。尤其在賽程最
後階段，目睹中國女排不屈不撓，戰勝一
個個強勁對手，登上冠軍領獎台時，港人
的家國情懷也被推上高峰，全城雀躍，萬
眾喜悅。七百萬香港市民是香港人，也是
中國人。奧運賽場上，香港市民對香港選
手和中國選手的感情不分彼此，為他們的
失手感到惋惜，為他們的成功感到驕傲，
這是因為我們根本就是一家人，同一條
根、同一份情。港人對國家隊比賽的關
注，對金牌選手訪港的熱情歡迎，處處體
現出港人的國民身份認同。

中國奧運金牌選手訪港之行，也更加真切
地讓港人明白自己的優勢所在，就是背靠祖
國。背靠祖國，香港引進和培養精英運動員
可以有更大進展，香港體育發展更蓬勃；背
靠祖國，香港在民生和經濟方面，有更好條
件更上一層樓。香港與國家同呼吸、共命
運，榮辱與共，絕大多數香港市民心繫國
家，這一點，無可置疑。面對這種血脈情
懷，「港獨」根本是癡人說夢。

喜迎金牌健兒 盡顯家國情懷
因應香港社會訴求，本報昨日舉行反「港獨」專

題座談會。出席的多位社會人士、專家和評論作者
紛紛呼籲：面對日漸猖獗的「港獨」思潮，特區政
府應更主動有效通過法律及行政等方面的手段作出
應對，要敢於執法，依法採取各種手段堅決遏制嚴
重違憲違法的「港獨」言行，展現出當局在反對
「港獨」方面更大的作為和更強的決心，唯此才能
確保香港繼續在全面貫徹落實「一國兩制」的軌道
上正常運行，維護繁榮穩定和促進廣大市民的福
祉。

在座談會上，來自社會工商、教育、法律、輿論
等界別的多位知名人士，從不同的角度和運用大量
的事實，指出了「港獨」的違法性、危害性並提出
了今後如何反「港獨」的建議。他們指出，「港
獨」煽動對國家的仇恨，鼓吹分裂，揚言要實行香
港「獨立」；有的甚至鼓吹要以「沒有底線」的暴
力手段來推動「港獨」。這些言行不僅違反「一國
兩制」和基本法，更涉嫌觸犯了香港的《刑事罪行
條例》和《社團條例》等香港本地的法律，「港
獨」的違憲及違法性是人所共知的，香港社會絕大
多數人都反對「港獨」，連一些反對派人士也不得
不公開與「港獨」分子劃清界線。對於這樣嚴重的
違法行為，特區政府當然要理直氣壯地站出來反
「港獨」，尤其要對這些嚴重違反法律的言行嚴正
執法。對於所謂香港現在沒有可以懲罰「港獨」的
法律之說，多位法律界人士都指出這是坊間的誤
解，也是「港獨」分子編造的謊言。事實上，香港
的《刑事罪行條例》就包含煽動對國家的仇恨和鼓

吹分裂國家屬於違法的條文，《社團條例》也有禁
制未經登記的非法組織活動的規定，特區政府有關
部門應該按照這些法律，主動而堅決地進行執法。

另外，特區政府也擁有相當的行政權力，可以遏
制違法的「港獨」言行。就像這次選舉主任按照立
法會選舉的有關法例，依法決定六位「港獨」分子
的候選人資格無效，就是其中一個例子。對於「港
獨」組織到中小學校園播「獨」的問題，特區政府
教育部門也完全可以運用《教育條例》所賦予的行
政權力，向學校作出相關指引，禁止「港獨」組織
在校園裡散播「港獨」的活動，並對討論「港獨」
作出合乎法律的指引。同時，對於一些打着「本
土」旗號，宣揚要「公投」來決定香港未來的隱性
「港獨」行為，政府也應旗幟鮮明地指出其違法和
謬誤之處，讓公眾看清真相，不被迷惑。這些都是
特區政府履行法定管治職責的必要之舉，只有做好
這些工作，才能稱得上真正落實好「一國兩制」之
下的「港人治港」和高度自治。

遏止「港獨」，是關係到「一國兩制」能否全面
貫徹落實的重大問題。特區政府有必要展示出更堅
強的決心，有更大更主動的作為，社會各界也應全
面動員，積極配合，營造出反「港獨」的強大社會
輿論環境，通過談歷史、說現實、擺事實、揭真
相、講道理、論法律、明利害、駁謬論、批狂言等
方式，讓廣大市民，尤其是青年學生充分了解「港
獨」的違法性和危害性，了解到「港獨」危害香港
的繁榮穩定，影響他們未來的事業發展，從而自覺
地抵制「港獨」思潮的侵蝕。

遏止「港獨」蔓延 政府應更有作為


